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[CAROLINA VARGAS, SEREMI DE EDUCACIÓN DE TARAPACÁ: ] 

“Tenemos un aumento de 700 
matrículas y eso no lo vamos a soltar” 
La secretaria regional sostuvo que uno de los problemas es el déficit de docente, que es de 35%, sin embargo, comentó 
que eso lo están abordando a través de profesionales habilitados de carreras como enfermería, ingeniería, entre otros. 

José Portales Durán 
josemiguel portalesOestrellaiquiquec 

ras el inicio del año 
T escolar, la seremi de 

Educación, Carolina 
Vargas, abordó los princi- 
pales desafíos y avances 
que enfrenta la cartera 
queella encabeza en la Re- 
gión de Tarapacá. 

- ¿Cómo evalúa este inicio 
deañoescolar, tomandoen 
cuenta el déficit de docen- 
tes que ha denunciado el 
gremio de los profesores? 

Va a ser un buen año 

escolar, vamos a trabajar 

la retención, la asistencia 
y permanencia en el siste- 
ma educativo. Ya tenemos 
un aumento grandioso de 
700 matrículas y eso no lo 
vamos a soltar, vamos a 

trabajar con los centros de 
padres, para que entien- 
dan que si existe esta ga- 

rantía del acceso a la edu- 
cación y apoyar el desarro- 
llo profesional docente, 
que no puede estar aleja- 
do del mundo de los niños 
y tenemos que perfeccio- 
narnos. Tenemos situacio- 
nes súper puntuales en 
Tarapacá, un déficit de al 
menos 35% de docentes y 
lo que se hace en la región 
es que se trabaja con pro- 
fesionales habilitados de 
las carreras de enferme- 
ría, ingeniería, electrici- 
dad y de operaciones por- 
tuarias, así hemos ido nu- 
triendo nuestro sistema 
educativo y vamos traba- 
jando con las universida- 
des estatales y la Santo To- 
más de Iquique, por ejem- 
plo, con las psicopedago- 
gía para fortalecer los 

equipos del Programa de 
Integración Escolar (PIE). 
Esta semana voy a traba- 
jar con la Facultad de 
Ciencias Humanas en 
Charlas y conservatorios 
para promover la voca- 
ción por la pedagogía y 

que ellos conozcan el sis- 
tema desde una autoridad 
regional y docente para in- 

formar sobre las oportuni- 
dades de empleabilidad 

que tiene Tarapacá, donde 
son muy altas, sin embar- 
go, nuestro foco es que los 
docentes en formación de 

las universidades termi- 
nen sus carreras con su ti- 
tulación oportuna. 

- ¿De qué forma han solu- 
cionado el tema de las ma- 
trículas en la región? 

Desde el 2022 al 2024 

se añadieron 3.800 regis- 
tros y para este año esta- 
mos ascendiendo a al re- 

dedor de 700 matrículas 
más en la región. En el pe- 
riodo de la municipaliza- 
ción enlos colegios, empe- 
zaron a tener una baja 

asistencia y baja matrícu- 
la en sus establecimientos 
educacionales y ahora se 
siente que Servicio Local 
de Educación Pública de 
Iquique tiene una oferta 

amplia, donde mejora el 
aprendizaje, la conviven- 
cia escolar y la asistencia 
educativa. 

Los 40 del Slep Iquique 
tenían una infraestructu- 
ra con muchas oportuni- 
dades. De hecho, habían 
colegios que tenían capa- 
cidad para 20 cursos , pero 
tenían ocupado 10 o 12 
porque las personas no se 
iban a matricular allí y 
ahora a través del Sis- 
tema de Admi- 
sión Escolar 
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niñas que no han sido 
orientados. Hasta ahora el 
nivel más fortalecido ha 

sido el primero medio. En- 
tre Iquique y Alto Hospi- 
cio hemos creado más 10 
primeros medios y lo bue- 
No es que esas personas no 
tenían matrículas en nin- 
gún otro colegio, pero lo 
que es contradictorio es 
que tenemos que mejorar 
la política pública, es de- 

cir, no existe la misma 
cantidad de prime- 

ros medios que 

(SAE) en la de octavos y 
región las AENA estamos en 
personas AS una proyec- 
vieron cual creado más de 10 ción  regio- 
era la diver- primeros medios nal, levantan- 
sidad de pro- do observacio- 
yectos educa- y) $) nes a nivel cen- 

tivos y se fueron tral y autoridades 
matriculando. regionales, para que 

Con el “Anótate en la 
lista” tenemos el filtro y 
hay una profesional terri- 
torial para atender llama- 
dos telefónicos e ir apo- 
yando a todos los niños y 

se puedan crear los cursos 
que son necesarios para la 
población. 

   - Cómo evalúa la instal 

ción del Slep Iquique, con- 

    

siderando las alertas delos 
gremios respecto a la bre- 
chas de infraestructura y 
equipamiento? 

Como Ministerio he- 

mos aumentado el presu- 
puesto para hacer conser- 
vaciones y reparaciones, 
desde Colchane a Iquique, 
pero hay que revisar los 
nuevos críticos. En la Es- 
cuela Castro Ramos esta- 
mos trabajando con la su- 
pervisión de infraestructu- 
ra del Slep y la situación 
del Colegio Simón Bolívar 
en Alto Hospicio es desa- 
fiante, ese colegio ha reci- 
bido el mayor aumento de 
matrícula de la región y 
como Secretaría vamos a 
acompañar al sostenedor 
para que tengan comuni- 

cación con el gremio y 
consigan rápidamente los 
puestos de trabajo que se 
necesitan, ya que son ellos 
los que hacen la selección 
de personal y la responsa- 
bilidad recae en ellos. Nos 
reunimos con el gremio 

para conocer su petitorio y 
reconozco el compromiso 

de ese equipo, porque es- 
tán llevando a cuesta el es- 
fuerzo de esa comuna para 
mejorar la matrícula, han 
aumentado sobre 1.200 es- 

tudiantes y seguirá su- 

biendo y estaremos a la 
parcon el sostenedor para 
exigir las contrataciones a 
todos los cursos que exis- 
ten. Así también, vamos a 
mantener ese diálogo con 
el gremio de funcionarios, 
para orientarlos como Mi- 
nisterio y regularizar su 
calendario escolar y de re- 
cuperación que equilibre 

la falta de clases que hubo 
estos cuatro días de paro. 

-Durante 2024 la Superin- 
tendencia de Educación re- 
cibió 154 denuncias por 
maltrato entre estudiantes 
y, de ellas, 37 eran porcibe- 
racoso en la región, ¿cómo 
refuerzan el trabajo de 
convivencia escolar? 

Estas cifras son un de- 
safío y vamos a mejorar la 
convivencia escolar a tra- 
vés de proyectos del Minis- 
terio como Comunidades 
Educativas Protegidas. En- 
tendemos que hay situa- 
ciones de violencia en la 
región, le hacemos el se- 
guimiento y abordamos el 
acoso constante. Vamos a 
trabajar en áreas focaliza- 
da en Alto Hospicio, por- 

que entendemos que es de 
las comunas más desa- 
fiantes e incorporaremos 
a través unos proyectos 

nuevos de la cartera de ho- 
ras no lectivas, donde los 

estudiantes van a ser for- 
talecidos con talleres fo- 
calizados en arte, deporte, 

música, entre otros. Estos 
se van a trabajar con mo- 
nitores de nuestras uni- 
versidades estatales y para 
eso se hizo una encuesta a 
los niños y niñas de las es- 
cuelas donde vamos a tra- 
bajar. o 
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